

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Pelaksanaan kegiatan spiritual merupakan pemberian motivasi spiritual melalui motivasi ibadah. Pelaksanaan kegiatan spiritual ditunjukkan untuk seluruh karyawan PT Bank BNI Syariah Surabaya. Kegiatan spiritual itu bertujuan mendorong para karyawan untuk mencapai prestasi yang lebih baik. Selain itu, kegiatan spiritual itu untuk melaksanakan hukum syariah secara keseluruhan mulai dari kegiatan berbisnis hingga kegiatan para karyawannya. Macam-macam pelaksanaan kegiatan spiritual di PT Bank BNI Syariah Kantor Cabang Surabaya ditetapkan berdasarkan keputusan setiap pemimpin cabang. Setiap cabang memiliki kegiatan spiritual yang berbeda-beda. Kegiatan-kegiatan spiritual di PT Bank BNI Syariah Kantor Cabang Surabaya yakni melakukan kegiatan agama dan kegiatan sosial. Kegiatan keagamaan di antaranya adalah berdoa saat *briefing* pagi sebelum bekerja, kegiatan salat berjamaah yakni salat wajib dan duha, pembacaan akhlakul karimah Rasulullah, puasa wajib dan puasa sunah, *infaq/shadaqāh* dan zakat. Sementara itu kegiatan sosial diantaranya santunan kepada anak yatim yang dilakukan setiap bulan dan berbagi buka hasanah yang

dilakukan setiap bulan Ramadan, pengajian rutin dan khataman Al-quran setiap bulan.

2. Kegiatan spiritual di PT Bank Syariah memberikan manfaat yang positif kepada para karyawan. Dengan kegiatan spiritual, dapat bermanfaat menambah ilmu agama setiap karyawan, menebalkan iman karyawan dan memberikan ketenangan ketika bekerja. Kegiatan salat dipercaya dapat memberikan ketenangan jiwa karena salat merupakan meditasi tertinggi dalam Islam. Para karyawan dapat merasa tenang saat bekerja meski dalam setiap bekerja terdapat kesulitan. Sementara itu manfaat doa saat *briefing* pagi memberikan keyakinan pada karyawan karena dalam doa terdapat kata-kata yang baik sehingga dapat mensugesti pada diri sendiri untuk selalu berbuat baik. Kemudian, zakat yaitu membayar zakat dapat meningkatkan rasa sosial setiap karyawan agar peka terhadap sesama, merasakan penderitaan orang lain agar menjadi motivasi untuk mencari rejeki yang lebih. Untuk mendapatkan rejeki yang lebih maka harus bekerja dengan sungguh-sungguh. Dengan bekerja yang sungguh akan mendapatkan hasil yang maksimal. Demikian juga puasa dapat memberikan manfaat positif bagi kesehatan dan dapat mendukung segala aktivitas, terutama dalam bekerja.

## B. Saran

Setelah peneliti mengadakan penelitian terhadap peranan kegiatan spiritual dalam pencapaian prestasi karyawan pada PT Bank BNI Syariah Kantor Cabang Surabaya, peneliti memberikan saran-saran yang kemungkinan dapat menjadi bahan masukan pada PT Bank BNI Syariah Kantor Cabang Surabaya. Adapun saran-saran penulis sebagai berikut:

1. Dalam meningkatkan kinerja untuk mencapai prestasi maka dibutuhkannya dorongan atau semangat untuk karyawan dengan menekankan pada motivasi spiritual, yaitu melalui kegiatan ibadah sehari-hari. Hal itu merupakan kegiatan yang paling efektif karena ibadah bagi seorang Muslim adalah kewajiban untuk dilakukan. Motivasi spiritual dapat juga diberikan berupa motivasi muamalat dan motivasi akidah. Motivasi muamalat berhubungan dengan motivasi berbisnis menurut ajaran agama Islam. Sedangkan motivasi akidah berupa keyakinan tentang rukun iman, unsur-unsur rukun iman agar dapat dilibatkan dalam aktivitas bekerja.
2. Kegiatan spiritual pada PT Bank BNI Syariah Kantor Cabang Surabaya agar lebih dipertahankan dan ditingkatkan. Hal itu disebabkan kegiatan yang positif dapat memberikan dampak yang positif juga bagi yang melakukannya terutama karyawan yang menjadi faktor produksi dalam sebuah perusahaan. Kegiatan spiritual sebaiknya dapat ditingkatkan dengan beragam kegiatan-kegiatan setiap hari dan inovasi kegiatan keagamaan lainnya. Misalnya, pertama, kultum yang dilaksanakan setelah salat zuhur.

Kedua, istigosa yang dapat dilaksanakan seminggu sekali atau sebulan sekali. Ketiga, ketika menjelang zuhur, ashar dan magrib memperdengarkan bacaan ayat-ayat suci Alquran atau selawat nabi melalui *speaker* dengan suara yang tidak mengganggu jam kerja karyawan.

3. Bagi perusahaan lain, kegiatan spiritual yang terdapat di PT Bank BNI Syariah Kantor Cabang Surabaya dapat menjadi inspirasi yang perlu diterapkan dalam pemberian motivasi untuk karyawan. Hal itu terbukti dapat meningkatkan kinerja karyawan.